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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первыми проголосуют жители отдалённых и труднодоступных мест 
С 25 февраля в 35 регионах России стартовала процедура досрочного голосования по 

выборам Президента Российской федерации. На Таймыре возможность отдать свой голос в 
пользу того или иного кандидата получат  около трёх тысяч избирателей. Это – тундровики, 
рабочие сельских и нефтегазовых промыслов, военнослужащие, полярники.  

        С 28 февраля по 17 марта будет выполнено  порядка 15 авиарейсов к местам 
проведения голосования. Члены участковых избирательных комиссий, подведомственных 
Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии №1 Красноярского 
края, планируют побывать в оленеводческих бригадах Тухардской и Носковской тундры, на 
рыболовецких точках, расположенных в районе посёлков Носок, Байкаловск, Воронцово, 
Усть-Порт, скважинах  Иркинского месторождения, газовых промыслах Мессояхи, Пелятки и 
Сузуна, действующих пограничных заставах и воинских частях, дислоцирующихся на мысе 
Челюскин, островах Голомянный и Средний, на метеостанции острова Известий и других 
труднодоступных точках Таймырского полуострова.   

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялся урбан-форум   

22 февраля в малом зале кинодосугового Центра «Арктика», в рамках реализации в 
Дудинке приоритетного федерального проекта «Формирование современной  городской 
среды», состоялся урбан-форум по проектированию комплексного благоустройства 
общественных пространств. На совместное мероприятие, организованное городской 
администрацией и Таймырским молодёжным центром собралось порядка 120 дудинцев, 
которым предстояло в формате группового обсуждения выработать предложения по 
обустройству нескольких городских общественных территорий. Жители Дудинки обозначили 
их во время опросов, которые в конце 2017 года и первые месяцы текущего проводились на 
городском сайте  www.gorod-dudinka.ru и сайте 24благоустройство.рф.  

  Заместитель Главы города Дудинки Янина Квасова рассказала собравшимся об итогах 
уже проделанной работы по данному проекту: подготовке собственной муниципальной 
программы, проведённых – инвентаризации дворовых территорий и собраний собственников 
жилых домов, выразивших желание участвовать в преображении своих дворов, о средствах,  
выделение которых предусмотрено на проведение комплекса благоустроительных работ из 
федерального, краевого и городского бюджетов. 

 Начальник отдела архитектуры и градостроительства городской администрации Ирина 
Хороших представила участникам форума дизайн-проекты трёх общественных пространств, 
обустраивать которые горожане предложили во время интернет-голосований. Так, детская 
игровая площадка в районе жилых домов №№6 и 8 по улице Бегичева, предстала перед 
глазами горожан, как в своём нынешнем необустроенном виде, так и в проектном решении, 
которое авторы идеи её переустройства назвали «АРТ-ДВОРИК». На новом интерактивном 
пространстве архитекторы предложили разместить игровую и познавательную зоны, 
предназначенные, прежде всего, для творческого развития юных дудинцев. Аналогично был 
подан участникам форума и проект обустройства детской площадки, действующей в районе 
дома №9 и 9а по улице Щорса. Её особенностью по замыслу авторов должна стать «зелёная» 
зона отдыха с удобными скамейками и яркие смайлики на резиновом покрытии игровой части 
площадки.  На третьем, требующем благоустройства общественном пространстве, 
расположенном  в районе дома №21 по улице Дудинской и 21а по улице Линейной, было 
предложено разметить первую в городе WORKAUT площадку. Проектным решением на ней 
предусмотрена установка спортивных снарядов, которые должны привлечь внимание 
молодёжи и приобщить эту часть городского сообщества к занятиям физкультурой и ведению 
здорового образа жизни. 

 Выслушав проектировщиков, участники урбан-форума под руководством волонтёров 
Таймырского молодёжного центра  продолжили обсуждение представленных идей в группах. 
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В ходе совместного «мозгового штурма» были выработаны конкретные предложения по 
каждому общественному пространству. Озвученные на повторном сборе, они были переданы 
специалистам городской администрации для доработки существующих дизайн-проектов.  

 В день выборов Президента Российской федерации 18 марта 2018 года, горожане, 
пришедшие на избирательные участки, смогут ознакомиться с результатами проделанной 
участниками урбан-форума работы и выбрать одну из трёх детских площадок, которая будет 
обустроена в текущем году. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Сенатор Андрей Клишас прибыл на Таймыр с двухдневным визитом 

Сенатор Андрей Клишас прибыл на Таймыр с двухдневным визитом, сообщили в пресс-
службе администрации Норильска. 

26 февраля председатель комитета Совета Федерации Федерального Собрания РФ по 
конституционному законодательству и государственному строительству работает в 
Норильске. Сенатор проведет ряд рабочих встреч с руководством города и Заполярного 
филиала «Норникеля». В частности, Андрей Клишас посетит площадку НАРОДНОГО ШТАБА, 
пообщается с активом города и встретится с норильскими журналистами. 

27 февраля член Совета Федерации Федерального Собрания РФ будет работать в 
Дудинке. 

«Таймырский Телеграф» 
 
Андрей  Клишас: «Носитель суверенитета России – народ». Прибывший в Норильск 
сенатор прокомментировал поведение некоторых маргинальных российских политиков, 
призывающих бойкотировать выборы Президента России.  

«Это трусливая позиция. Они просто боятся узнать, как реально люди относятся к 
действующей власти. На прошлых выборах эти же политики агитировали за то, чтобы, 
наоборот, активно идти на выборы. Никогда не верьте тем, кто говорит, что без нас уже все 
решили. Эти люди как раз и хотят сами все решать за нас. И это касается любых выборов — 
президентских, парламентских, губернаторских». 

Отвечая на вопрос о том, какие слова он сказал бы норильчанам, чтобы убедить их 
прийти 18 марта на избирательные участки и сделать свой выбор, Андрей Клишас отметил, 
что для разных аудиторий нужны разные слова.  

«Но у всех этих слов должен быть один посыл: это наша страна, и решать все вопросы, 
которые действительно для нас важны, мы должны сами. Не с помощью каких-то западных 
спонсоров или советчиков.  

Никак не могут наши западные партнеры понять, что Россия в состоянии самостоятельно 
формулировать свою собственную позицию по всем важным вопросам внутренней и 
международной повестки. Не только формулировать, но и достойным образом защищать. 
Если нужно, то и с применением силы. Мы на это способны, потому что Российская 
Федерация является по-настоящему суверенным государством. Таких государств в мире 
осталось не так уж много. 

Единственным носителем суверенитета в нашей стране является народ. И право голоса 
— это наше базовое конституционное право. Я напомню, что в разных странах люди 
столетиями боролись за то, чтобы самим на выборах решать самые важные вопросы, 
определяющие их жизнь. Сегодня это право у нас есть. И очень странно, когда люди сами от 
него отказываются и говорят: «Мы не пойдем на выборы».  

Ещё более странно, когда кто-то говорит нам «не ходите». Как минимум, таких людей не 
интересует ни наша позиция, ни наши проблемы. Но нас-то наши проблемы интересуют! 
Поэтому давайте все вместе придём 18 марта на выборы и примем свое ответственное 
решение». 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Кремле следят за развитием ситуации вокруг "Норникеля" 

В Кремле наблюдают за развитием конфликта акционеров "Норильского никеля", но не 
считают возможным вмешательство извне, заявил журналистам пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков. 

В феврале между основными акционерами "Норильского никеля" — "Интерросом" 
Владимира Потанина и "Русалом" Олега Дерипаски, возобновился конфликт, разрешенный в 
2012 году путем заключения соглашения при посредничестве Романа Абрамовича. 
Предусмотренный соглашением пятилетний период lock-up, в течение которого "Русал" и 
"Интеррос" не могли продавать свои акции ГМК, истек в декабре 2017 года, после чего 
"Интеррос" решил выкупить долю Абрамовича, а "Русал" пытается заблокировать сделку в 
суде Лондона. 

По соглашению акционеров, "Русал" или "Интеррос" могут инициировать "дуэль" — так 
называемую "русскую рулетку", — предложив второй стороне продать ее пакет акций 
"Норникеля" по цене не ниже средневзвешенной за последние полгода плюс 20%. 
Получивший предложение в течение 90 дней должен продать свой пакет по предложенной 
цене или купить пакет второй стороны по этой цене, или запросить большую цену за свой 
пакет. В последнем случае инициировавшая "дуэль" сторона должна либо купить пакет по 
этой более высокой цене, либо продать свой пакет по этой цене. Сторона, нарушившая 
условия "дуэли", обязана продать другой стороне 1,875% акций "Норникеля" за 
символический 1 доллар. 

"Русал" 23 февраля сообщил, что намерен запросить у акционеров годовой мандат на 
участие в возможной "дуэли" с "Интерросом" за контроль над "Норильским никелем", согласно 
которому компания сможет потратить на выкуп акций максимум 15,394 миллиарда долларов, 
а продать свой пакет минимум за 9,722 миллиарда долларов. До данным источников, близких 
к Олегу Дерипаске, он оставляет операционное управление "Русалом" и En+, чтобы 
возглавить "Норникель". 

Песков, отвечая на вопрос о ситуации с "Русалом" и "русской рулеткой", сказал: "Конечно 
же, учитывая размер и значимость, социальную значимость, социально-экономическую 
значимость этой компании, конечно же, в Кремле наблюдают за тем, как развивается 
ситуация с менеджментом. Но, тем не менее, мы не считаем возможным какое-либо 
вмешательство извне в отношении акционеров ибо это действительно отношения, скажем 
так, юридических лиц, которые являются акционерами компании". 

Структуре "Интерроса" Whiteleave Holdings Ltd. принадлежит 30,4% акций "Норникеля", 
"Русалу" — 27,82%. 

РИА Новости 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Эксперты «Национального рейтинга губернаторов»: Александр Усс демонстрирует 
очень высокую эффективность 

Центр информационных коммуникаций «Рейтинг», в рамках проекта «Национальный 
рейтинг», опубликовал очередное исследование, посвящённое оценке деятельности 
губернаторов за январь-февраль месяцы 2018 года. 

Результаты «Национального рейтинга» получены на основании заочного анкетирования, 
заочных и очных опросов представителей экспертного сообщества. 

Согласно рейтингу, врио главы Красноярского края Александр Усс вошел во вторую 
группу, обосновавшись на 30-м месте. 

По мнению экспертов, он серьёзно укрепил свои позиции в «Национальном рейтинге». 
Совсем недавно занявший свой пост ветеран местной политики уже сумел обратить на себя 
внимание инициативой федерального уровня и демонстрирует очень высокую 
эффективность, что нашло своё отражение в таблицах исследования. 
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Политолог, генеральный директор Центра Стратегического Проектирования 
Виктор Потуремский отметил: «В течение января-февраля рейтинг врио губернатора 
Красноярского края сохранял позитивную динамику. Ключевое событие этого периода — 
визит Владимира Путина в Красноярск. Кроме обсуждения ожидаемых вопросов 
экономического развития региона, подготовки Красноярска к проведению Универсиады 
состоялось ещё одно важное совещание — по вопросам экологии края. Тема экологии сейчас 
является одной из самых острых не только для жителей столицы края, но и традиционно для 
региона в целом. В совещании по экологии приняли участие руководители крупнейших ФПГ. 

Решения, принятые по итогам визита, имеют большое значение. Можно говорить, что 
Александр  Усс получил важную для него поддержку со стороны президента.  Путин 
положительно отозвался о стратегии «Енисейской Сибири» — идеи создания экономического 
макрорегиона на основе Красноярского края, республик Хакасия и Тыва. Именно эту идею Усс 
ранее начал обсуждать и продвигать как одну из ключевых в стратегии развития края. 

В течение зимних месяцев он  продолжил ранее начатую работу по развитию 
партнёрства бизнеса и краевой власти. В феврале были заключены соглашения с 
Роскосмосом и Росатомом. Таким образом, краевая власть сейчас имеет договорённости и 
систему взаимодействия со всеми крупными корпорациями и бизнес-структурами, 
работающими в крае. Это, безусловно, успех, с одной стороны. С другой стороны, большая 
заявка и ответственность власти: как будут выполняться взятые на себя обязательства и 
бизнесом, и властью, реализуются ли заявленные результаты. 

Учитывая его политическую историю и опыт, Усс является фигурой, признаваемой всеми 
элитными группами в крае. Конфликтов нет и вероятность их возникновения в ближайшее 
время крайне низкая. 

Проблемными для края и местной власти по-прежнему остаются вопросы экологии и 
подготовки к Универсиаде. Есть надежда, что после вмешательства федерального центра в 
решении экологической проблематики возникнет позитивная динамика. 

До старта Универсиады остается около года, но и предстоит большой объём работ. При 
этом вся деятельность по подготовке к Универсиаде идет в Красноярске, где ещё придётся 
проделать работу над ошибками — закончить или переделать часть проектов, которые 
велись прежней городской властью. 

Надо учитывать, что основной этап подготовки к Универсиаде совпадёт с выборным 
периодом — губернатора края и выборами депутатов Городского совета Красноярска. 
Неудобства для горожан в ходе работ, спорность общественного мнения (в том числе 
искусственно создаваемая) вокруг каких-то проектов и объектов, могут быть использованы в 
политической конкуренции. Это потребует от власти и в городе, и в крае специальных усилий 
по сопровождению и организации работ по подготовке к Универсиаде, высокого качества 
проработки принимаемых решений». 

НИА-Красноярск 
 

Дату «похорон» малого бизнеса объявили в Красноярске. Они будут представлять собой 
митинг владельцев павильонов. 

В Красноярске объявили место и время «похорон» малого бизнеса. На самом деле это 
будет митинг владельцев павильонов. Так они решили привлечь внимание к острой для 
многих проблеме. 

Напомним, больше года на центральных улицах (и не только) продолжается снос 
павильонов. Взамен их хозяевам предоставляют другие места. «Но они по большей части не 
такие проходимые, нередко — на окраинах», — жалуются люди. 

В январе их возмущение достигло критической отметки, информирует телеканал ТВК. 
Недовольные ликвидацией павильонов заявили: договориться с властями не получается. 
Остается одно: похоронить малый бизнес. Сколотили гроб, закупили венки и ленты. 

Митинг назначили на 28 февраля. Планируется, что он пройдет в сквере Космонавтов с 
14:00 до 16:00 часов. По подсчетам организаторов, его могут посетить до 2 тысяч человек. 
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Поучаствовать в процессе пригласили чиновников — бывшего замглавы города 
Сергея Кочана, заместителя руководителя департамента экономики Петра Шальмина, а 
также начальника отдела по временным сооружениям Юлию Лузакову. 

Между тем напомним: месяц назад глава Красноярска Сергей Ерёмин пообещал, что 
правила выдачи компенсационных мест для предпринимателей будут пересмотрены. 

Комсомольская правда 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Памфилову удивила неявка кандидатов на предвыборные дебаты. На первые дебаты на 
радио из четверых кандидатов в президенты лично явился только один. 

Глава ЦИК Элла Памфилова посоветовала кандидатам в президенты брать пример с 
Владимира Жириновского, так как на первые дебаты из всех участников предвыборной гонки 
он пришел один: вместо остальных кандидатов — Павла Грудинина, Бориса Титова и Ксении 
Собчак — пришли их доверенные лица. 

Элла Памфилова, глава ЦИК: «Некоторые вообще забросали нас жалобами и 
расстраивались, что недостаточно эфиров. Сейчас такая возможность появилась. Если сам 
кандидат является и видит, что других его конкурентов нет, это само по себе не очень 
хорошо». 

Сами кандидаты в президенты сейчас ведут предвыборную агитацию. Борис Титов этот 
день провел в Хабаровске. Лидер «Партии роста» побывал в индустриальном парке 
«Авангард» и встретился с бизнесменами Дальнего Востока. По его мнению, местные 
предприниматели активно привлекают в регион инвестиции, и такая тактика должна быть 
реализована по всей стране. 

Григорий Явлинский сегодня приехал в Пермь и первым делом отправился на 
небольшую местную кондитерскую фабрику. Беседуя с сотрудниками, политик 
поинтересовался их зарплатами и стоимостью услуг ЖКХ. Зашла речь также о роли малого 
бизнеса в экономике страны. Явлинский заявил, что малый бизнес должен стать основой 
российской экономики. 

Сергей Бабурин представил в Москве свой молодежный избирательный штаб. Его 
активисты, рассчитывает кандидат, смогут самостоятельно вести предвыборную агитацию. 
Бабурин считает важным давать молодежи больше свободы в общественной деятельности. 

Сопредседатель избирательного штаба Владимира Путина Сергей Когогин сегодня 
прилетел в Барнаул. Главным пунктом программы значилось посещение Алтайского 
технического университета. Гендиректор КамАЗа, взявший отпуск на время предвыборной 
кампании, побывал в университетских лабораториях и пообщался со студентами и 
преподавателями. 

НТВ 
 

Более миллиона россиян подали заявления о голосовании не по месту регистрации 
Уже более миллиона россиян, желающих проголосовать на выборах президента не по 

месту своей регистрации, подали об этом заявления. Об этом рассказала глава ЦИК Элла 
Памфилова. "На сегодня уже подано 1 миллион 167 тысяч 19 заявлений, — сообщила она. — 
По-прежнему вне конкуренции Единый портал госуслуг, где подано 631 254 заявлений. Со 
вчерашнего дня к Единому порталу госуслуг, многофункциональным центрам, 
территориальным избирательным комиссиям добавились участковые комиссии". 

В этом году впервые применен новый механизм голосования, который заменил долгую 
процедуру получения открепительных удостоверений, напоминает телеканал "Россия 24". 
Заявления принимают территориальные избирательные комиссии, многофункциональные 
центры, а также их можно отправить через портал госуслуг. 

Вести 
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Верховный суд отклонил апелляцию Собчак на регистрацию Путина кандидатом 
в президенты   

Верховный суд России отклонил апелляцию телеведущей Ксении Собчак на решение о 
признании законной регистрации главы государства Владимира Путина в качестве кандидата 
на президентских выборах, передает ТАСС.  

«Решение суда первой инстанции оставить без изменения», – огласила постановление 
судья. Решение вступило в законную силу.  

16 февраля Верховный суд отклонил соответствующую жалобу Собчак, которая также 
зарегистрирована кандидатом в президенты. Суд не выявил нарушений российского 
законодательства в действиях Центризбиркома (ЦИК), зарегистрировавшего Путина в 
качестве кандидата. Суд пришел к выводу, что действия ЦИК не противоречат Конституции.  

Доводы Собчак были названы «несостоятельными и основанными на ошибочном 
толковании права», говорил представитель Генпрокуратуры на заседании суда.  

Собчак просила Верховный суд признать незаконной регистрацию Путина в качестве 
кандидата. Телеведущая считает, что в то время, когда президентом России был Дмитрий 
Медведев (в 2008–2012 гг.), Путин только формально занимал должность премьер-министра. 
По ее мнению, он не прекращал руководить страной. Собчак в жалобе указала, что Путин 
«фактически» исполняет обязанности руководителя страны четвертый срок подряд и 
выдвигается на пятый, что является «грубейшим нарушением» Конституции.  

Собчак в жалобе также отметила, что в 2011 г. Медведев, будучи президентом, 
поддержал выдвижение Путина на третий срок. По ее словам, это является подтверждением 
сговора высших должностных лиц страны «с целью бессрочного или долгосрочного 
закрепления поста президента за своей группой». 

Ведомости 
 

Минтруд пообещал повысить пособие по безработице   
Министерство труда и соцзащиты разрабатывает законопроект об увеличении пособия 

по безработице, сообщили «Интерфаксу» в пресс-службе ведомства.  
Ведомство готовит поправки в закон «О занятости населения» в части уточнения условий 

и сроков выплаты пособия по безработице.   
Как отмечают в министерстве, законопроект «позволит повысить минимальную и 

максимальную величины пособия по безработице», которые ежегодно устанавливаются 
правительством. Также поправки упростят условия признания гражданина безработным.  

Сейчас минимальный размер пособия по безработице в России составляет 850 руб., 
максимальный — 4900 руб. Минимальный размер оплаты труда (МРОТ) с 1 января 2018 г. 
составляет 9489 руб. С 1 мая МРОТ будет доведен до величины прожиточного минимума — 
11 163 руб.  

Ранее председатель Счетной Палаты Татьяна Голикова в интервью «Российской газете» 
заявила, что сложный порядок получения пособия и его небольшой размер приводят к тому, 
что регистрируемая в стране безработица оказывается значительно меньше реальной — 
фиксируется лишь каждый пятый безработный (0,8 млн из 4 млн человек). 

Ведомости 
 

Голикова: пенсия должна зависеть от стажа и заработка за всю трудовую деятельность    
         Председатель Счетной палаты Татьяна Голикова считает, что в России нужно еще раз 
вернуться к вопросу классического пенсионного страхования, а пенсия должна зависеть от 
стажа и того заработка, который получал работник во время своей трудовой деятельности.  

В интервью "Российской газете" она заявила, что сегодняшняя балльная формула так и 
не заработала в полном объеме. По словам главы Счетной палаты, вместе с введением 
балльной системы должны были принять и методику расчета стоимости пенсионного 
коэффициента. "Сегодня эта методика не принята. Расчет осуществляется немного 
запутанным способом, а потом результат индексируется на уровень инфляции. Это вызывает 
много вопросов со стороны реальных пользователей этого института", - сказала Т.Голикова.  
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При этом она подчеркнула, что пенсионная система, "как и любая социальная 
система, будь то система социального или медицинского страхования, создается и 
функционирует для людей и должна быть понятна им".  

Кроме того, добавила глава Счетной палаты, социальное страхование в пенсионной 
системе - это компенсация человеку утраченного заработка при его выходе на пенсию. "Но 
система баллов нивелирует усилия человека с точки зрения его стажа и высокой заработной 
платы. То есть эти показатели, которые человек вообще-то должен зарабатывать, 
оказываются неважны. Значит, работник может не стремиться к наращиванию своего 
потенциала, потому что всегда есть ограничения в "баллах", - сказала Т.Голикова.  

"Мне кажется, что нужно еще раз вернуться к вопросу классического пенсионного 
страхования. Пенсия должна зависеть от стажа и того заработка, который получал работник 
во время своей трудовой деятельности", - заключила председатель СП.  

Говоря о действующей системе социальных выплат, в частности о пособиях по 
безработице, Т.Голикова отметила наличие определенной проблемы. По ее словам, 
минимальная и максимальная величина пособия по безработице сохраняются на уровне 2009 
года и составляют, соответственно, 850 и 4900 рублей. Таким образом, даже максимальный 
размер пособия сейчас составляет чуть более половины (около 52%) от установленного с 1 
января 2018 года минимального размера оплаты труда и менее 47% от уровня прожиточного 
минимума трудоспособных граждан за 4-й квартал 2017 года.  

Глава СП заметила также отметила, что уровень безработицы снижается. По ее словам, 
уровень общей безработицы по методологии Международной организации труда (МОТ) в 
2017 году составил 5,6% и снизился по сравнению с 2016 годом на 0,4 процентных пункта 
(п.п.), а уровень регистрируемой безработицы снизился на 0,1 п.п. - с 1,2% до 1,1%).  

"При этом, и мы неоднократно отмечали соответствующую тенденцию, низкие размеры 
пособия приводят к тому, что доля численности граждан, зарегистрированных в органах 
службы занятости, в общей численности безработных снижается. Так, если за 2016 год эта 
доля составляла почти 24% (1 млн из 4,2 млн человек), то за 2017 год она сложилась на 
уровне 20% (0,8 млн из 4 млн человек)", - сообщила Т.Голикова.  

Как считает Т.Голикова, люди просто не видят смысла регистрироваться в службе 
занятости, собирать бумаги, чтобы получать пособия, на которые невозможно прожить. "Но 
что касается вопроса об отмене пособия, то такая постановка, в отсутствие предложения, а 
что должно прийти на смену, - преждевременна", - заявила она. 

 Финмаркет 
 

Молодежь в России стала толще 
В России втрое увеличилось число больных ожирением молодых людей. Об этом 

свидетельствуют данные исследования, проведенного «Левада-центром» по заказу ВШЭ, 
сообщают «Известия». 

В ходе исследования были опрошены четыре тысячи респондентов. Большинство из них 
считают свой рацион здоровым, хотя, согласно официальной статистике, от лишнего веса 
страдают 55 процентов россиян разных возрастов. По мнению экспертов, граждане не умеют 
грамотно формировать свой рацион. 

Доля больных ожирением граждан 16-24 лет составила 6 процентов — это в три раза 
больше, чем в 2011 году. Число молодых людей с избыточным весом увеличилось с 13 до 17 
процентов. В группе россиян 25-39 лишние килограммы есть у 42 процентов, среди людей 
старше 55 лет — у 77 процентов. Наличие лишнего веса определялось по индексу массы 
тела. Нормальным считаются показатели от 18 до 22. Индекс выше 35 свидетельствует об 
ожирении. 

Ранее, 26 февраля, британская благотворительная организация Cancer Research UK 
провела исследование и выяснила, какая группа людей больше страдает от ожирения. По 
данным экспертов, у людей, родившихся в период с начала 1980-х по середину 1990-х годов, 
чаще бывает избыточный вес. Специалисты считают, что примерно 70 процентов 
миллениалов будут страдать ожирением в возрасте от 35 до 44 лет. 

«Лента.ру» 
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Россияне оправились от 1990-х годов 

Социально-экономическое самочувствие населения в четвертом квартале прошлого года 
выросло. Об этом сообщается в мониторинге РАНХиГС, поступившем в «Ленту.ру». Доля лиц, 
оценивающих свое материальное положение как «плохое» или «очень плохое», стала 
минимальной для этого периода года за последние 20 лет (24,9 процента). 

Как отмечается в мониторинге, 2017 год оказался самым спокойным с начала кризиса в 
2014-м. Преобладающим общественным настроением остается «негативная стабилизация» 
— представление о том, что ситуация закрепила негативные тенденции, но не будет 
развиваться к худшему. 

Специалисты РАНХиГС отметили рост оборота розничной торговли (на 1,2 процента) и 
рекордно низкую инфляцию как в 2017 году (2,5 процента), так и в январе 2018-го (2,2 
процента). 

В 2017 году был зафиксирован рост числа и объема ипотечных кредитов. Доля 
просрочки по ипотеке снизилась до 1,3 процента, что является минимумом с 2014-го. 

Уровень заработных плат в январе 2018 года достиг 38,4 тысячи рублей, что на 6,2 
процента выше в реальном выражении соответствующего периода прошлого года. По 
предварительным оценкам, среднемесячная начисленная заработная плата в 2017 году 
составила 39,1 тысячи рублей. 

lenta.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Деньги - народу! Россия должна отказаться от профессионального спорта. Это позволит 
сэкономить стране 200 миллиардов рублей, то есть бюджеты трёх её регионов. 

Российских спортивных суперзвёзд создают на Западе. Овечкин, Шарапова, 
Емельяненко, Брызгалова и так далее. Наша система за тридцать капиталистических лет 
этому искусству так и не обучилась, – пишет журналист Андрей Кузнецов на сайте 
«Контрольный выстрел». 

И моё мнение, что профессиональный спорт в его нынешнем виде России не нужен 
вообще. 

На Западе эта индустрия существует по одной простой причине: она умеет зарабатывать 
и приносить прибыли своим создателям. Футбольная лига чемпионов, НБА, НХЛ, 
американский футбол, бейсбол, лучшие футбольные чемпионаты Европы – все это бизнес, 
миллиардные доходы. 

В России же самые лучшие, самые популярные футбольные и хоккейные команды 
окупаются максимум на 10 процентов. Остальное просят у государства или доброго 
мецената. И улучшить эту ущербную бизнес-модель нельзя: профессиональный спорт 
доходен только в той стране, где болельщик способен заплатить минимум 70 долларов за 
билет. И еще 30-40 оставить на арене, купив пива, сосисок и сладкой ваты детям. Много ли в 
России людей, которые могут регулярно посещать футбол-хоккей и тратить по 6 тысяч рублей 
за вечер? 

С экономикой всё ясно. Теперь о политике. В дни сочинской Олимпиады ещё можно 
было говорить, что профессиональный спорт – фактор поддержания престижа России как 
сверхдержавы и важный элемент патриотического воспитания. Но к 2018-у имиджевая и 
идеологическая ценность отечественного спорта скатилась к нулю. 

Какой к черту престиж, если 150-миллионной стране попросту неинтересен этот самый 
спорт? Даже хоккей, биатлон и фигурное катание интересны ничтожно малому проценту 
жителей страны! По телевизору наш народ смотрит политические ток-шоу и сериалы. Вместо 
арен ходит в кино и кафешки, оставляя свой «развлекательный бюджет» именно там. 

Поэтому не пора ли нашему государству поставить крест на экономически и 
идеологически ущербной отрасли под названием «профессиональный спорт»? Закрывать 
господдержку спорта можно было сразу после закрытия Олимпиады в Сочи. 
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Ещё несколько слов о расходах на прожорливую «имиджевую» отрасль. Мы даже 
примерно не знаем, сколько государственных денег проедает она в год. Одно это – уже 
безобразие. А те цифры, которые известны, только усиливают раздражение. 

Самый дорогой хоккейный клуб страны, питерский СКА, ежегодно тратит 5 миллиардов 
спонсорских рублей, источник которых – госкорпорация «Газпром». Московский ЦСКА 
проедает 4 миллиарда от госкорпорации «Роснефть». В хоккейной лиге 25 команд. Кто 
победнее СКА и ЦСКА, в среднем требуют на свое содержание «всего лишь» по полтора 
миллиарда. В итоге выходит, что только один хоккей обходится России в 40-45 миллиардов 
убытка за год. 

Спонсируемый тем же «Газпромом» футбольный «Зенит» – это 10 миллиардов 
ежегодных рублей на ветер. Футбольный чемпионат страны каждый год проедает по 50 
миллиардов рублей, из них минимум 25 – прямые финансовые вливания госкорпораций и 
бюджетов. А ведь ещё есть такие же безнадежно убыточные лиги по баскетболу, гандболу, 
волейболу. Есть затраты на спортсменов, выступающих на Олимпиадах под нейтральными 
флагами. И прочая, и прочая, и прочая. 

Дорогущая игрушка под названием «профессиональный спорт» обходится России в 200 
миллиардов рублей ежегодно. С точки зрения экономики – это проеденные, невозвратные 
деньги. Большая часть их выводится из страны – платежами за дорогущие иномарки, 
раскупаемые ожиревшими на миллионных зарплатах спортсменами. Кутежами в Монте-Карло 
и отпусками на Мальдивах. «Тренировочными сборами» в престижных альпийских отелях. 

Почему государственные деньги тратятся на то, чтобы футболист вроде Кокорина купил 
себе авто за 25 миллионов рублей? 

Для сравнения: регионы вроде Алтайского края и Воронежской области, где живет по 2,5 
миллиона человек, тратят на все свои нужды по 70-75 миллиардов рублей в год. Экспорт 
обработанных пиломатериалов приносит России 90 миллиардов выручки в год (и это 
выручка, а не прибыль, поскольку на производство пиломатериалов тоже надо потратить 
значительные средства). Или такой пример: невозвратные траты на профессиональный спорт 
– это 20 процентов всего годового государственного оборонного заказа. 

Нам что, деньги девать некуда? Разве мы не ведем холодную войну? Разве у населения 
средняя зарплата в районе 150 тысяч рублей? Разве нефть стоит 500 долларов за баррель и 
дорожает на доллар в сутки? 

Ни гениальные ученые, ни космонавты, ни герои войны, ни передовики производства не 
получают у нас 150-200 миллионов рублей за год. Почему же мы платим такие деньги 
футболистам и хоккеистам? Это что, самые ценные в стране люди? 

Почему в СССР суперзвезды вроде Льва Яшина и Валерия Харламова были в два-три 
раза богаче среднего жителя, а теперь спортсмены в тысячу раз богаче нас? Пусть Овечкин в 
НХЛ зашибает по миллиону долларов в месяц – это деньги из кармана хозяина команды, 
который зашибает на эксплуатации бренда «Овечкин» 3-4 миллиона долларов за тот же 
месяц. И остается в прибыли. 

Я убежден, что уже в начале марта нужно: 
Объявить о запрете тратить бюджетные миллиарды на спорт – с публичным 

обозначением тех социальных сфер, куда пойдут сэкономленные средства 
Запретить госкорпорациям платить бешеные деньги спортсменам, установив жесткую 

планку максимального оклада в 200 тысяч рублей за месяц. Чтобы Ковальчук, Кокорин и 
сотни их «товарищей по счастью» имели не 300 миллионов рублей годового дохода, а «всего 
лишь» 2,5-3 миллиона. На достойную жизнь хватит. 

Установить карательную политику для тех миллиардеров, которые своими деньгами 
поддерживают спортивный пир во время чумы. Государство не может запретить олигарху 
тратить деньги на то, на что он хочет. Но государство может прижать подобного мецената 
эффективной налоговой политикой. 

Пример. В США 1950-60-х годов налог на миллионные сверхдоходы доходил до 90 
процентов. 

Разработать и принять закон о подобном налоге на роскошь – дело нетрудное. 
Поддержка дорогих сердцу олигарха игрищ останется делом добровольным, а в бюджете 
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появятся дополнительные средства, которые можно потратить на пользу народа и 
государства. 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.02.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 55, 92  ▼ 0, 84 

EUR 68, 92  ▲ 0, 71 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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